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学校教育目標 

聴きあい・学びあい・支えあう 

笑顔と感動のある学校 

 

令和３年度第３２回横浜中学校卒業証書授与式 
今年度は３年ぶりに在校生が参加しての卒業証書授与式を願っ

ていましたが、実現できませんでした。３年生は入場から退場ま

で、３年間の思いを胸に抱いて、一瞬一瞬を大切にして、素晴ら

しい式にしてくれたと思います。卒業生の保護者の皆様もその成

長した姿を見て、感激したのではないでしょうか。 

式辞（一部抜粋） 

中学１年の３月、突然、休校となりました。新型コロナウイルス感染の

パンデミックにより、世界が激動の始まりとなることを予想できたでしょ

うか。３カ月に及ぶ休校により、自宅で過ごす日々。分散登校を経ての学

校再開。日々、感染防止に神経を尖らせ、制約がある中で、学習の遅れを

取り返し、行事を工夫。また、部活動にも影響が出ました。そして、大会

が中止となり、どれ程、悔しい思いをしたことでしょう。それでも、最上

級生となった４月、延期となっていた修学旅行が実現。本当は全員で思い

出作りをしたかった。５月、「MY BEST をつくし、仲間と共に全力勝負！」

のテーマのもと臨んだ体育大会、そこには、躍動する皆さんの姿がありま

した。無我夢中で競技に向かい、はじける笑顔で応援する姿は、見る人に

感動を与えました。１２月の文化発表会合唱コンクールでは、「心をひと

つ」にして、輝く笑顔で、さすが３年生というすばらしい歌声とハーモニ

ーに鳥肌がたちました。また、皆さんは自分たちだけでなく、後輩を大切

にしてくれました。印象的だったことの一つは、無言入退場・無言待機の

全校集会です。これは横浜中の伝統と誇りです。伝統の集会を後輩たちに

示すために、一役買ってくれました。廊下で１０分、１５分、待機するこ

とは大変だったはずです。しかし、不満も言わずに、待ち続けてくれまし

た。その寛大さに感謝します。必ず、２年生、１年生が引き継いでくれる

はずです。 

本日はお子様のご卒業、誠におめでとうございます。心よりお祝い申し

上げます。大人への成長の階段を駆け上がっていく中学校時代、お子様の

成長に安心される時もあれば、心配で眠れない夜もあったのではないでし

ょうか。それだけに、立派に成長された姿を目の前にして、感慨も一入の

ものがおありかと思います。これまでの皆様のご労苦に対し、深く敬意を

表しますとともに、本校の教育活動にご理解とご協力を賜りましたこと

に、心より感謝申し上げます。  

結びに、ご来賓の皆様、保護者の皆様、本校の伝統を引きつぐ在校生と

ともに、卒業生の輝かしい未来に夢を託し、式辞といたします。 

令和４年３月１１日   

高知市立横浜中学校長 梶原将一 

祝辞・送辞・答辞 

 卒業式では、PTA 代表のお祝いの言葉を高野 PTA 会長からい

ただきました。卒業生の旅立ちに向けて、力強く、優しく背中を

押す言葉をいただきました。そして、在校生からの送る言葉を林

友愛さんが、3 年生との思い出を語りました。その語りは「感謝」

を表現していました。体育大会、部活動等で「３年生の言葉、行

動に助けられた」という表現が印象的でした。最後に、別れの言

葉を卒業生代表として、岡田健太郎さんが述べました。やはり、

行事の変更や中止、生活の制約があり、大変な思いをしたことが

伝わりました。しかし、最上級生として、責任を持って、修学旅

行、体育大会、文化発表会、部活動を行うことができた達成感を

力強く表現してくれました。そこには仲間、地域の方、先生、そ

して家族の支えに対する感謝の言葉を添えてくれました。 

「分かる・できる」から「学び」を深めるために 
 今回、12 月 9 日に実施された令和 3 年度高知県学力定着状況調査

の結果が公表されました。この詳細については、三者面談で個人

表が配布されますので、「テスト結果」で自分の得意不得意を理

解して、力を付けるべき点は何か探ってください。また、

「i-check(生活・学習習慣)」では生活習慣を見つめ、自らの現状

把握をして、今後に活かしてほしいと思います。下の表には全国

と高知県の正答率です。興味のある方は、個人結果と照らし合わ

せてみてください。 

※個人表の「目標値」は「全国正答率」とは異なります。 

令和 3年度高知県学力定着状況調査【1 年正答率】 

 
令和 3年度高知県学力定着状況調査【２年正答率】 

 
社会がどんな状況でも、時は進み、すべてのものがその状況に

適応しながら成長を目指します。「予測ができない未来」を生き

抜くために、様々な力が求められます。その一つとして、学力の

定着も大切な一つです。毎年、ほぼ全員が高校進学を希望します。

来年、再来年の入試に向けて、皆さんのエンジンはどうですか？ 

２年生の皆さん、４月 11 日（月）第 1 回学力診断調査、4 月 19

日（火）全国学力学習状況調査【国・数・理】があります。 

令和４年度の各学年の予定学級数 

 来年度は３５人学級編成の指定校を希望して、学力向上や不登

校・いじめ問題等の生徒指導上の課題解決に取り組みたいと思い

ます。 

予定学級数 新２年生…４学級 新３年生…４学級 

 新１年生は３学級か４学級か現時点で決定していません。 

お礼の言葉 

今年度も保護者の皆様には、お願いすることが多くあり、制限

や変更等のお手紙の配布をしました。思春期のお子様の成長をサ

ポートすると同時に、新型コロナウイルス感染症への対応をして

いくことは、大変なことだったと思います。その中で、ご協力し

ていただき、ありがとうございました。来年度もよろしくお願い

いたします。 

※学校通信「鷲尾嶺」第 13 号をもちまして、令和 3 年度の最終号 

といたします。 

 


